

Asunción, 18 de abril del 2010

Proyecto “Asunción Como Vamos”.

Las etapas utilizadas para desarrollar el proyecto fueron las siguientes.

1. Investigación de los antecedentes regionales de proyectos similares.
2. Resumen de de Ejes, variables, indicadores y parámetros de ciudades analizadas.
3. Verificación de la pertinencia de los ejes al caso de Paraguay
4. Validación de la propuesta de Ejes con la contraparte contractual
5. Análisis de indicadores y parámetros relevantes para el caso de Paraguay
6. Validación de indicadores y parámetros con agentes involucrados
7. Verificación de las fuentes.
8. Obtención de Datos.
9. Frecuencia de Datos.
10. Verificación, Desarrollo y carga de datos.

1. En base a los datos proporcionados por la ONG Avina, un resumen de Ejes, indicadores y parámetros de otras ciudades donde se han estado implementando el Proyecto Ciudades (Bogotá, Medellín, Cartagena, Rio de Janeiro, San Pablo, Mendoza, etc.), y las páginas web de las mismas, se procedió a la discusión de los ejes que son más compatibles a la realidad de la Ciudad de Asunción y de la intención de indicadores y parámetros que se podrían ajustar a nuestra realidad y sean relevantes para el proyecto.

2. A partir de la investigación y de los ejes pre-establecidos se procedió a ordenar los datos de manera deductiva, comenzando por ejes que contienen a variables, variables que contienen a indicadores, e indicadores que contienen a parámetros.

Los ejes indican los temas a desarrollar. Las variables dividen al eje en tópicos generales, pensando en una función de la oferta y demanda de bienes y servicios de la ciudadanía. Los indicadores sub-dividen las variables según los parámetros que contienen. Por último los parámetros son la descripción de los datos que contendrá.

3. Al fijar los parámetros se especificaron las posibles fuentes de los datos mediante la discusión y llamadas telefónicas a las respectivas instituciones y organizaciones que podrían estar recopilando la información o el dato específico. Paralelamente, se estableció algunas mesas de diálogo con referentes de los ejes estudiados de manera a ir validando el proceso de trabajo.

4. Al conocer las posibles fuentes se procedió a la visita a las instituciones y sus funcionarios. Conociendo el organigrama y a partir de la indagación telefónica, acudimos y entrevistamos brevemente a los funcionarios de los departamentos requeridos y solicitamos los datos siguiendo los procedimientos establecidos de cada institución.



5. Al recibir los datos solicitados anotamos la frecuencia con la que están archivados de modo a conocer el contenido de los datos y la regularidad con la que se pueden obtener, de manera a ir preparando posteriormente un cronograma de actualización de los indicadores.

6. Por último verificamos los datos para comprobar la coherencia, desarrollamos los datos para mostrar los números de la manera más adecuada y cargamos los datos a la planilla consensuada previamente.